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O governo do estado 
do Rio de Janeiro anunciou 
na última sexta-feira (9) a re-
tomada das aulas presenciais 
para os estudantes do 3º ano 
do ensino médio e da fase 4 da 
educação de jovens e adultos 
(EJA) da rede estadual de en-
sino para o dia 19 de outubro. A 
volta não será obrigatória para 
os estudantes e o ensino remo-
to será mantido para aqueles 
que desejarem.  

Segundo o governo, as 
demais séries sob responsabi-
lidade do estado, ou seja, do 6º 
ano do ensino fundamental ao 
2º ano do ensino médio, não 
irão retomar as aulas presen-
ciais este ano.

O Instituto Estadual do Am-
biente (Inea) e o Ministério Público 
do Estado do Rio de Janeiro cele-
braram convênio de cooperação 
para promover ações conjuntas que 
visam a implantação de projetos de 
Soluções baseadas na Natureza 
(SbN) para promover a segurança 
hídrica na Região Hidrográfi ca da 
Baía de Guanabara. O documento 
foi assinado pela presidente e pelo 
diretor de Biodiversidade, Áreas 
Protegidas e Ecossistemas do Inea, 
Diane Rangel, e João Eustáquio, 
respectivamente; pelo procurador-
-geral de Justiça, Eduardo Gussem, 
e pelo promotor José Alexandre 
Maximino.

Por meio do convênio, se-
rão implementados dois projetos 
de SbN destinados ao aumento da 
cobertura fl orestal e a promoção 
da agricultura sustentável na Bacia 
Guapi-Macacu.

O governador em exercício Cláudio Castro realizou, 
nesta quinta-feira (08/10), uma série de reuniões para ela-
borar um plano de gestão e integração entre as secretarias 
estaduais visando aperfeiçoar a política de Segurança 
Pública no estado do Rio de Janeiro.
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O presidente Jair Bolsonaro participou na última 
quinta-feira (8) da solenidade de encerramento dos cursos 
de formação profi ssional para os cargos de agente, escrivão 
e papiloscopista de Polícia Federal (PF). O evento aconteceu 
na Academia Nacional de Polícia, em Brasília.
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Um levantamento feito pelo Conselho Federal de 
Medicina (CFM), em parceria com a organização não go-
vernamental Contas Abertas, mostra que o setor público 
gastou no ano passado R$ 3,83 per capita por dia com a 
saúde dos brasileiros.                                         
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Governador se reúne com 
secretários e discute plano 
de gestão e integração para Segurança 
Pública

Bolsonaro participa de 
encerramento de cursos da 
Polícia Federal

Setor público gasta
R$ 3,83 per capita por dia 
com saúde, diz CFM

O Departamento 
de Transportes Rodo-
viários do Estado do Rio 
de Janeiro (Detro-RJ) 
deu início,  na sexta-
feira (9/10), à operação 
de combate ao trans-
porte irregular de pas-
sageiros, no entorno da 
Rodoviária do Rio. Pa-
ralelamente, os agentes 
verificaram os ônibus 
intermunicipais dentro 

do terminal. A ação é 
motivada pelo aumento 
da demanda, decorrente 
do fer iado prolonga-
do de Nossa Senhora 
Aparecida. Entre 7h e 
11h, dois veículos foram 
apreendidos por trans-
porte sem autorização 
e um ônibus multado 
por descumprimento de 
horário.

Uma operação 
conjunta entre as polícias 
Civil e Federal, e Receita 
Federal, apreendeu nesta 
sexta-feira (9) mais de 60 
mil aparelhos de “TV Box” 
no Porto de Itaguaí e Portos 
Secos de Nova Iguaçu e 
Resende.

Os equipamentos 
foram encontrados em 
vários contêineres durante 
a vistoria dos agentes. 

Segundo a polícia, o “TV 
Box” é usado para acessar 
canais de televisão e burlar 
serviços ofi ciais de produto-
res. A prática viola direitos 
autorais e é crime contra a 
propriedade imaterial, além 
de contrabando.

A Polícia Civil do 
Rio calcula que a apreen-
são impõe um prejuízo de 
mais de R$ 50 milhões ao 
crime organizado.

Fiscalizações vêm sendo intensificadas em todo o estado Prejuízo de grupos criminosos é de R$ 50 milhõesLei é considerada um avanço
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Detro realiza operação 
para coibir transporte 

irregular na Rodoviária 
do Rio

Operação no RJ apreende 
60 mil aparelhos para acesso 

a canais de TV de forma 
clandestina

Estado passa a oferecer 
opção de Compra 

de Alimentos com Doação 
Simultânea

Rio de Janeiro 
retomará aulas 
do 3º ano do 
ensino médio 
dia 19

Convênio vai promover a segurança hídrica 
da Região Hidrográfi ca da Baía de Guanabara

O Estado do Rio 
de Janeiro passou a ter 
legislação própria para o 
Programa de Aquisição de 
Alimentos (PAA) a partir da 
sanção da Lei 8987/2020. 
O PAA é um dos principais 
Programas de Segurança 
Alimentar, que já existe 
no governo federal desde 
2003, e tem duas finali-
dades básicas: promover 
o acesso à alimentação 

e incentivar a agricultura 
familiar.

- Essa Lei é um avan-
ço importantíssimo, pois 
potencializará o fomento da 
segurança alimentar nesse 
momento de crise sanitária 
causada pela Covid-19 e 
pela crise socioeconômica 
- afirmou a secretária de 
Desenvolvimento Social e 
Direitos Humanos, Cristiane 
Lamarão.

Fábio Marchetto
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Detro realiza operação para coibir 
transporte irregular na Rodoviária do Rio 

O  D e p a r t a m e n t o  d e 
Transportes Rodoviários do 
Estado do Rio de Janeiro (Detro
-RJ) deu início,  na sexta-feira 
(9/10), à operação de combate 
ao transporte irregular de pas-
sageiros, no entorno da Rodo-
viária do Rio. Paralelamente, os 
agentes verificaram os ônibus 
intermunicipais dentro do ter-
minal. A ação é motivada pelo 
aumento da demanda, decor-
rente do feriado prolongado 
de Nossa Senhora Aparecida. 
Entre 7h e 11h, dois veículos fo-
ram apreendidos por transporte 
sem autorização e um ônibus 
multado por descumprimento 
de horário.

Ao contrário das vans 
e ônibus regulares, o trans-
porte irregular não passa por 
vistorias e não se submete 
às exigências de segurança, 
como condutores habilitados 
e veículos em bom estado de 
conservação. Por isso, o Detro
-RJ alerta sobre o risco desse 
tipo de transporte ilegal à po-
pulação. As fiscalizações vêm 
sendo intensificadas em todo 
o estado. Este ano, um total 
de 1.334 veículos foram reti-

rados de circulação. O número 
é cerca de 108% superior às 
614 apreensões realizadas no 
mesmo período de 2019.

Além das ações de inteli-
gência, as reclamações recebi-
das pela Ouvidoria do Detro-RJ 
ajudam a nortear as operações. 

Os cidadãos podem encami-
nhar denúncias pelo e-mail 
ouvidoria@detro.rj.gov.br, pelo 
telefone (21) 3883-4141 ou pelo 

WhatsApp (21) 98596-8545. A 
ação seguiu até esta terça-feira 
(13/10), quando os passageiros 
retornaram de suas viagens.

Operação no RJ apreende 60 mil aparelhos para acesso a canais de 
TV de forma clandestina

Uma operação conjunta 
entre as polícias Civil e Federal, 
e Receita Federal, apreendeu 
nesta sexta-feira (9) mais de 60 
mil aparelhos de “TV Box” no 
Porto de Itaguaí e Portos Secos 
de Nova Iguaçu e Resende.

Os equipamentos foram 
encontrados em vários contê-
ineres durante a vistoria dos 
agentes. Segundo a polícia, o 
“TV Box” é usado para acessar 
canais de televisão e burlar 
serviços ofi ciais de produtores. 

A prática viola direitos autorais 
e é crime contra a propriedade 
imaterial, além de contrabando.

A Polícia Civil do Rio 
calcula que a apreensão impõe 
um prejuízo de mais de R$ 50 
milhões ao crime organizado, 
especialmente a grupos de 
milicianos que se dedicam a 
contrabandear os produtos.

O uso de TV Box passou 
a ser conhecido, de acordo com 
investigadores, como o “novo 
gatonet”.

Para chegar aos carre-
gamentos, foi feito o cruzamento 
de informações de inteligência 
entre a Coordenadoria de Re-
cursos Especiais da Polícia 
Civil, a Divisão de Repressão 
ao Contrabando e Descaminho 
da Receita Federal e a Polícia 
Federal.

A polícia comunicou que, 
para a Receita Federal do Bra-
sil, esta é a maior apreensão 
da história do país em relação 
a aparelhos “TV Box”. 

Setor público gasta R$ 3,83 per capita 
por dia com saúde, diz CFM

Um levantamento feito 
pelo Conselho Federal de Medi-
cina (CFM), em parceria com a 
organização não governamental 
Contas Abertas, mostra que o se-
tor público gastou no ano passado 
R$ 3,83 per capita por dia com a 
saúde dos brasileiros.

O valor, segundo o es-
tudo, inclui todas as ações e 
serviços públicos de saúde de-
clarados pelas três esferas de 
governo – municipal, estadual e 
federal. São contabilizados, por 
exemplo, o custeio da rede de 
atendimento do Sistema Único de 
Saúde (SUS) e o pagamento de 
funcionários. Não entram na conta 
gastos com pensões de servido-
res inativos ou com treinamentos, 
de acordo com o conselho.

Pelo cálculo feito pelo 
CFM a partir dos dados ofi ciais, 

o gasto por habitante com saúde 
no país foi de R$ 1.398,53 no 
ano passado, quantia levemente 
acima dos R$ 1.382,29 registra-
dos em 2018, quando o gasto per 
capita diário fi cou em R$ 3,79. Há 
12 anos, esse indicador fi ca na 
casa dos R$ 3.

No total, o setor público 
gastou com saúde no ano pas-
sado a cifra de R$ 292,5 bilhões, 
valor que é considerado abaixo 
do ideal pelo presidente do CFM, 
Mauro Ribeiro. O subfinancia-
mento acaba se refletindo em 
indicadores sanitários ruins e em 
más condições de trabalho, ava-
liou o médico.

No material de divulgação 
do levantamento, o presidente do 
CFM destacou que a falta de re-
cursos torna-se mais grave diante 
do aumento, nos últimos anos, da 

demanda por serviços públicos 
de saúde, em especial devido à 
incidência crescente de doenças 
crônicas na população. 

“Além disso, o aumento 
da população de desempregados, 
que fez com que 3,5 milhões de 
brasileiros abandonassem os 
planos de saúde, especialmente 
a partir de 2014, repercute na 
procura por atendimento em cui-
dados básicos e ambulatoriais 
na rede pública”, acrescentou 
Ribeiro.

Mundo
No relatório, o CFM com-

para as cifras brasileiras com as 
de cinco países que também ado-
tam como modelo o atendimento 
universal de saúde: a Argentina, 
o Canadá, a Espanha, França e 
o Reino Unido.

Divulgação

Divulgação

Web
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Câmara Municipal de Sumidouro
Estado do Rio de Janeiro

PORTARIA Nº 021/2020

RONDINELI TOMAZ DA COSTA, VEREADOR PRESI-
DENTE DA MESA DIRETORA DA CÂMARA MUNICIPAL DE 
SUMIDOURO, NO USO DE SUAS ATRIBUIÇÕES LEGAIS,

Considerando o falecimento ocorrido, na data de hoje, da 
Vereadora Sumidourense – ALDICEA CHARLES MATTAR;

Considerando o respeito que deve ser dispensado à familiares 
e amigos da Vereadora;

Considerando que todos os Vereadores de Sumidouro e fun-
cionários da Câmara Municipal sentem-se enlutados;

RESOLVE:

Art. 1º - Decretar, no âmbito da Câmara Municipal de Sumi-
douro, LUTO OFICIAL POR TRÊS DIAS.

Art. 2º - Em cumprimento ao LUTO DECRETADO fi cam 
suspensas as atividades não indispensáveis na Câmara Municipal de 
Sumidouro.

Art. 3º - As bandeiras hasteadas na Câmara Municipal, en-
quanto perdurar o LUTO decretado, deverão permanecer a mio mastro.

Art. 4º - A presente portaria entra em vigor na data de sua 
publicação.

Publique-se e cumpra-se.

Sumidouro, 13 de outubro de 2020.

RONDINELI TOMAZ DA COSTA
PRESIDENTE DA C.M.S.

Convênio vai promover a segurança hídrica da Região 
Hidrográfi ca da Baía de Guanabara

Estado passa a oferecer opção de 
Compra de Alimentos com Doação Simultânea

O Instituto Estadual do Am-
biente (Inea) e o Ministério Público 
do Estado do Rio de Janeiro cele-
braram convênio de cooperação 
para promover ações conjuntas que 
visam a implantação de projetos de 
Soluções baseadas na Natureza 
(SbN) para promover a segurança 
hídrica na Região Hidrográfi ca da 
Baía de Guanabara. O documento 
foi assinado pela presidente e pelo 
diretor de Biodiversidade, Áreas 
Protegidas e Ecossistemas do Inea, 
Diane Rangel, e João Eustáquio, 
respectivamente; pelo procurador-
-geral de Justiça, Eduardo Gussem, 
e pelo promotor José Alexandre 
Maximino.

Por meio do convênio, se-
rão implementados dois projetos 
de SbN destinados ao aumento da 
cobertura fl orestal e a promoção 
da agricultura sustentável na Bacia 
Guapi-Macacu, com investimentos 
de cerca de R$ 3,5 milhões, pre-
vistos no Termo de Ajustamento de 
Conduta (TAC) da Petrobras refe-

rente ao empreendimento Comple-
xo Petroquímico do Rio de Janeiro 
(Comperj).

Os projetos de SbN abran-
gem atividades de assistência téc-
nica e capacitação de proprietários 
rurais para manejo conservacionista 
da água e do solo, restauração 
fl orestal, implantação de sistemas 
agroflorestais e silvipastoris, o 
incentivo à produção orgânica e 
agroecológica e a promoção do 
turismo rural.

Além disso, estão previstas 
ações e recursos para melhorias no 
benefi ciamento, comercialização e 
certifi cação de produtos, buscando 
fortalecer as cadeias produtivas 
sustentáveis da região. Cerca de 
1.200 produtores rurais da região, 
nos municípios de Cachoeiras de 
Macacu e Guapimirim, serão bene-
fi ciados com a medida.

A presidente do Inea des-
tacou a importância da parceria 
fi rmada entre o órgão e o Ministério 
Público.

- Tenho certeza que iremos 
avançar muito, no que tange à de-
fesa do meio ambiente. Estamos 
apostando nas intervenções por 
meio da engenharia verde, que são 
mais demoradas, porém possuem 
custos de intervenção e manuten-
ção bem mais baixos. O Ministério 
Público tem uma equipe fantástica 
e eu gostaria de destacar o trabalho 
incansável do doutor José Alexan-
dre em prol do meio ambiente em 
nosso estado - declarou Diane.

- A Baía de Guanabara é 
uma região de grande importância 
econômica, cultural e social. As So-
luções baseadas na Natureza (SbN) 
podem contribuir de modo signifi ca-
tivo para transição para uma nova 
economia na região, oferecendo 
múltiplos serviços ecossistêmicos 
em diversas escalas, e compati-
bilizando a produção agrícola e o 
agroturismo com a conservação da 
biodiversidade e a segurança hídri-
ca - afi rmou João Eustáquio.

O procurador geral de Jus-

tiça parabenizou o Governo do Es-
tado pela assinatura do documento, 
e destacou que a Organização das 
Nações Unidas (ONU) recomenda a 
adoção das SbN, também conheci-
das como engenharia verde:

- A adoção das SbN é uma 
forma de garantir a segurança hídri-
ca. O intercâmbio e a troca de infor-
mações são umas das prioridades 
dentro da linha de governos abertos 
que temos adotado dentro do Mi-
nistério Público - afi rmou Gussem.

O promotor José Alexandre 
Maximino considerou o convênio 
um instrumento que congrega o que 
há de mais moderno na literatura 
científi ca e no Direito comparado 
em termos de “segurança hídrica” 
à luz das Soluções baseadas na 
Natureza:

- O pacto não só viabiliza e 
fomenta a implantação de projetos 
que atendem aos anseios por res-
tauração ecológica e revitalização 
de bacias hidrográfi cas estratégicas, 
como também sinaliza para ações 

sinérgicas no campo da segurança 
alimentar, da agroecologia e do tu-
rismo rural - avaliou Maximino.

Soluções baseadas na Nature-
za (SbN) e a segurança hídrica

As SbN têm ganhado im-
pulso nos últimos anos como im-
portante estratégia para promover 
a segurança hídrica em cidades no 
Brasil e no mundo, regularizando 
as vazões, reduzindo custos com o 
tratamento de água, minimizando o 
impacto de inundações e secas, e 
proporcionando bem-estar humano 
e benefícios à biodiversidade.

Iniciativas de SbN são en-
tendidas como programas, projetos 
e/ou ações que contemplem medi-
das de proteção ou restauração de 
ecossistemas naturais, adoção de 
práticas agrícolas sustentáveis (ex. 
sistemas agrofl orestais e silvipasto-
ris), infraestrutura verde urbana (ex. 
arborização urbana, “tetos verdes”), 
dentre outras.

IMPRENSA RJ

O Estado do Rio de Janei-
ro passou a ter legislação própria 
para o Programa de Aquisição 
de Alimentos (PAA) a partir da 
sanção da Lei 8987/2020. O PAA 
é um dos principais Programas 
de Segurança Alimentar, que já 
existe no governo federal desde 
2003, e tem duas finalidades 
básicas: promover o acesso à 
alimentação e incentivar a agri-
cultura familiar.

- Essa Lei é um avanço 
importantíssimo, pois potenciali-
zará o fomento da segurança ali-
mentar nesse momento de crise 
sanitária causada pela Covid-19 
e pela crise socioeconômica - afi r-
mou a secretária de Desenvolvi-
mento Social e Direitos Humanos, 
Cristiane Lamarão.

Para alcançar esses obje-
tivos, o programa compra a pro-
dução de agricultores familiares 
ou empreendedores rurais produ-
zidos em condições orgânicas e 
agroecológicas. Esses alimentos 
são doados às entidades de am-
paro social, equipamentos pú-
blicos de alimentação e nutrição 
(restaurantes populares, bancos 
de alimentos, cozinhas comuni-
tárias), populações em estado 
crítico de vulnerabilidade social, 
hospitais e escolas públicas, pre-
sídios e creches estaduais.

Graças a doações e pro-
dutos adquiridos em Bancos de 
Alimentos, o projeto social Faixa 
Preta de Jesus consegue ofere-
cer 3 mil refeições por mês e doar 
cestas básicas a cada 15 dias 
para famílias carentes. Com a 
implementação do PAA estadual, 
haverá uma nova oportunidade 
para essas entidades adquirirem 
os gêneros alimentícios.

Já existe no estado um 
PAA do Governo Federal na 
modalidade Compra com Doa-
ção Simultânea, operado pela 
CEASA-RJ. Na Central são ca-
dastrados agricultores familiares 
e feita a recepção dos gêneros 
alimentícios, que são entregues 
aos Bancos de Alimentos e, em 
seguida, para as instituições be-
nefi ciadas. Após esse processo, 
o Governo Federal paga os agri-
cultores a partir das informações 
que a CEASA-RJ transmite sobre 
os alimentos adquiridos e quem 
os produziu.

Não há conflito ou con-
corrência entre as leis estadual 
e federal. Os recursos virão do 
Fundo Estadual de Assistência 
Social, admitindo-se também re-
cursos de auxílios emergenciais 
federais recebidos pelo Estado e 
outros instrumentos. A Secretaria 
de Estado de Desenvolvimento 

Social e Direitos Humanos é 
quem determinará o órgão que 
fará a seleção e a priorização 
das entidades recebedoras dos 
alimentos, podendo ser a pró-
pria secretaria escolhida para tal 
tarefa.

- Essa alternativa é boa 

demais. É uma beleza para o 
produtor rural, porque é uma ven-
da garantida. Você sabe que vai 
poder produzir e que vai ter para 
onde vender - afi rmou o agricultor 
familiar de São Francisco de Ita-
bapoana, Jailton Elias Miranda.

A Lei ainda precisa de re-

gulamentação. A Câmara Interse-
cretarias de Segurança Alimentar 
e Nutricional Sustentável está 
trabalhando uma proposta de de-
creto, colhendo contribuições do 
Conselho Estadual de Segurança 
Alimentar e Nutricional.

IMPRENSA RJ

Web
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Rio de Janeiro retomará 
aulas do 3º ano do 

ensino médio dia 19
O governo do es-

tado do Rio de Janeiro 
anunciou na última sexta-
feira (9) a retomada das 
aulas presenciais para os 
estudantes do 3º ano do 
ensino médio e da fase 4 
da educação de jovens e 
adultos (EJA) da rede es-
tadual de ensino para o dia 
19 de outubro. A volta não 
será obrigatória para os es-
tudantes e o ensino remoto 
será mantido para aqueles 
que desejarem.  

Segundo o governo, 
as demais séries sob res-
ponsabilidade do estado, 
ou seja, do 6º ano do ensino 
fundamental ao 2º ano do 
ensino médio, não irão re-
tomar as aulas presenciais 
este ano. O governo não 
pretende reprovar nenhum 

estudante. O ensino infan-
til e os primeiros anos do 
ensino fundamental, até o 
5º ano, são de responsa-
bilidade de cada um dos 
municípios.  

As escolas deverão 
seguir um protocolo de se-
gurança para evitar o contá-
gio pelo novo coronavírus. 
Os professores com mais 
de 60 anos e aqueles que 
declararem ter alguma co-
morbidade, fazendo parte, 
portanto, do grupo de risco 
da doença, não precisarão 
retomar os trabalhos pre-
senciais. O governo disse, 
ainda, que está se prepa-
rando para substituir esses 
professores e afi rma que 
aqueles que tiverem que 
aumentar a carga horária 
serão devidamente pagos. 

Bolsonaro participa de encerramento de 
cursos da Polícia Federal

O presidente Jair Bolsonaro 
participou na última quinta-feira (8) 
da solenidade de encerramento dos 
cursos de formação profi ssional para 
os cargos de agente, escrivão e pa-
piloscopista de Polícia Federal (PF). 
O evento aconteceu na Academia 
Nacional de Polícia, em Brasília.

Bolsonaro agradeceu nova-
mente aos policiais federais que o 
acompanharam durante a campa-

nha eleitoral, em Juiz de Fora (MG), 
quando levou uma facada no abdô-
men, em 6 de setembro de 2018. 
Além disso, o presidente elogiou o 
trabalho da corporação no combate 
à corrupção.

“Um dos efeitos do profícuo 
trabalho de vocês foi a mudança do 
status quo da política brasileira. Vo-
cês ajudaram a mudar paradigmas, 
a mostrar para todos no Brasil que 

nós temos como ser um país melhor 
e diferente”, disse aos formandos. 
“Eu sou a prova viva do trabalho de 
vocês”, completou.

Durante seu discurso, Bolso-
naro destacou ainda que um novo 
edital está sendo construído para 
recompor o efetivo da PF. Segundo 
ele, serão 2 mil vagas para o con-
curso que deve ser realizado no ano 
que vem.

Governador se reúne com secretários e 
discute plano de gestão e integração para 

Segurança Pública
O governador em exercício 

Cláudio Castro realizou, na quinta-
feira (08/10), uma série de reuniões 
para elaborar um plano de gestão e 
integração entre as secretarias esta-
duais visando aperfeiçoar a política 
de Segurança Pública no estado do 
Rio de Janeiro. O objetivo é dar agi-
lidade às tomadas de decisões das 
polícias para ajudar a combater a 
criminalidade. Os encontros aconte-
ceram nas sedes das polícias Civil e 
Militar e no CICC (Centro Integrado 
de Comando e Controle).

A parceria das polícias com 
as secretarias de Fazenda, da Casa 
Civil e de Planejamento e Gestão vai 
permitir a desburocratização do re-
passe de recursos para investimen-
tos em equipamentos, tecnologias e 
treinamentos de agentes. Também 
estão entre os planos discutidos a 
revitalização do CICC e o aprimora-
mento nos setores de inteligência e 
investigação, com o uso dos estu-
dos do ISP (Instituto de Segurança 
Pública) e de dados de identifi cação 
civil do Detran. 

- A política de Segurança 
Pública tem o compromisso de me-
lhorar a vida das pessoas, e isso 
reflete no Turismo, na Educação 
e na Saúde. A reunião com todo o 
secretariado foi muito importante 
para alinharmos essas ações e 
garantir celeridade para atender às 
demandas de Estado. Vamos reali-
zar reuniões periódicas para tratar 
sobre os principais temas do gover-
no no CICC, que será um símbolo 
da integração entre as secretarias 
e os órgãos estaduais - ressaltou o 
governador em exercício. 

Melhoria nas polícias
Durante as reuniões, foram 

anunciadas a reforma e a ampliação 
do hangar da Polícia Civil no ano que 
vem, com recursos no valor de R$ 5 
milhões. O espaço vai receber ainda 
dois helicópteros blindados, equipa-
dos com câmeras de visão noturna e 
de reconhecimento térmico, doados 
pelo Gabinete de Intervenção Fede-
ral. Outro investimento é o reforço na 
integração entre as polícias, por meio 
da troca de informações entre as de-
legacias e os batalhões da PM, para 
agilizar o atendimento de ocorrências. 

- Este dia é um marco para 
população, para as polícias e para 
a segurança pública em geral. A ida 
do governador em exercício Cláudio 
Castro - com os secretários da Casa 
Civil, Planejamento, o presidente do 
Detran e outros - é uma demonstra-
ção clara do reconhecimento da im-
portância da integração das polícias 
- disse o secretário de Polícia Civil, 

Allan Turnowski.
O secretário de Polícia Militar, 

coronel Rogério Figueredo, reforçou 
a importância da desburocratização 
dos investimentos para garantir a 
redução da criminalidade em todo o 
estado. Na reunião, o secretário apre-
sentou o Planejamento Estratégico 
2020/2024, que prevê a implantação 
de um software de transmissão de 
vídeo, em tempo real, das prisões em 
fl agrante e situações de emergência, 
além do emprego de drones em ações 
de patrulhamento de vias expressas 
e operações. 

- O governador em exercício 
nos deu total apoio e estabelecemos 
contatos com as secretarias, que nos 
ajudarão a resolver as nossas deman-
das com mais rapidez. Nossa meta é 
continuar mantendo a redução dos 
principais índices de criminalidade no 
estado, como os homicídios dolosos - 
afi rmou o secretário de Polícia Militar, 
coronel Rogério Figueredo.

O Verso e 
o Reverso
Por Remo Noronha

No ponto de ônibus, pista lateral da Avenida Brasil, eu via 
com uma pontinha de tristeza a chegada do ônibus da 

COESA direto para São Gonçalo. Talvez, percebendo mi-
nha decepção, Chicão falava: “Deixa este passar, depois 

eu pego outro”.
Esta cena já era tão comum, que nem sequer causava 

o espanto esperado. O professor trabalhava em Guada-
lupe, anos luz distante de sua casa. Mesmo assim ainda 
havia um conto, uma piada, um ensinamento ou apenas 

um abraço.
Não posso defi nir isto como dedicação, o que lembro 

hoje é uma história de amor da forma mais pura. O do-
cente às vezes parecia um guru, como se cada uma de 

suas sílabas também fosse sussurrado algo como pax et 
bene.

Vários pares de olhos estavam profundamente fi xados 
nele. Nessas caminhadas para a condução era comum 
ter a companhia do Carlos Alberto, Carlos Augusto, da 

Ceara ou quem mais quisesse aprender muito mais que 
geografi a.

As aulas já seriam o sufi ciente para amar aquele careca 
grandalhão. Perdemos as contas das vezes nas quais 

havia tanto humor que o assunto parecia ser secundário. 
Mesmo assim, aprendemos muito. O cuidado era facil-
mente observado enquanto víamos mapas (per)feitos a 
mão. O seu olhar sempre estava atento a turma, pronto 

para ajudar a qualquer um que precisasse. As avaliações 
gentis sempre vinham acompanhadas de um elogio ou 

incentivo.
Um dia, por um motivo qualquer, só eu o levei para o 

ponto de ônibus, quando vi a placa com o nome da cida-
de decidi me despedir para não atrapalhar muito. Então 
ele me convidou para entrar no coletivo e ir conhecer a 

família dele.
Quando cheguei estendi a mão para a Glória e me apre-
sentei. De um jeito que só ela tem me disse: “então você 
é que é o famoso Remo? Sabia que já te xinguei muito? 
Vem comigo para a cozinha e ajuda a descascar a ce-

noura”. Logo conheci Fernanda, André e Tatiana. Em se-
gundos me transformei no irmão mais velho. Fui tão bem 

recebido, que senti pena de ir embora.
Dizem que o marido cuida do patrimônio e a esposa 

cuida do matrimônio, mas quando vi a dinâmica daquele 
casal incrível passei a entender que para um casamento 

ser bem sucedido um deve cuidar do outro.
Desde então se passaram quarenta anos. E só posso 
agradecer a Deus por ter tido alguém que apontou ca-
minhos em momento tão crítico. Bons professores são 

importantes para a formação dos adolescentes. Grandes 
mestres são bússolas.

Sou um cara de sorte, fui adotado pelo maior professor 
que já tive. Um monstro sagrado. Um ícone. Meu queri-

do. Meu velho. Meu amigo.

XYKO


